
★協同村では、３密に注意しながら、農作業や雑木林の整備を、職員や協同村運営委員、農

作業応援隊、草刈り隊、ワーカーズコープさん、農業塾の皆さんなどのメンバーによって継

続しております。毎週メンバーに発信している農作業報告を、皆さんとも共有するために

掲載いたします。 

                       協同村運営委員会事務局 赤間幸彦 

【作業報告 7/19～7/21】  

・7/19（火）ＡＭ。第３回お芋くらぶの準備として、里芋や綿や落花生の畝間の除草を 

行ないました。応援隊の榑松さん・吉崎さん・重盛さんとワーカーズコープの登坂さん・ 

野村さん・津坂さん・田中さん・藤間さん・岩波さんが参加してくれました。吉崎さんは 

バヤ刈り機を使いながら、里芋の畝間を丹念に除草してくれました。重盛さんには、畑 

の奥の区画のバヤ刈りをお願いしました。残りのメンバーは、手作業で綿と落花生の畝 

間の除草を行ないました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

・7/19（火）PM。吉崎さん＆重盛さんが引き続き、バヤ刈りを行なってくれました。 

おかげさまで、お芋くらぶのための耕耘準備ができ、奥の区画もきれいになりました。 

小雨が降ったりやんだりの中、ほんとうにお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

7/21（木）AM。第３回お芋くらぶ準備のための耕耘とバヤ刈りを行ないました。 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

【作業報告 7/23～7/26】  

・7/23（土）ＡＭ。どんぐりヤマ整備作業を行ないました。運営委員会の金石さん、応募 

 の小山さん夫妻・杉並区から FBを見ていらした奥口さん、エコネットの森さん・菊一 

さん夫妻が参加してくれました。菊一さん（夫）はチェーンソウで、森さんは軽トラの 

運搬で活躍してくれ、おかげ様でステージ座席の朽ちた丸太交換を大幅に行なうことが 

できました。小山さん夫妻・金石さん・奥口さんも、トイレ通路沿いや焚火場付近の除草 

を懸命に行なってくれました。皆さん、蒸し暑い中、本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・7/24（日）AM。第 3回お芋くらぶを開催しました。熱中症対策のため、午前午後合同 

で開始を９時に早めて行ないました。１８組の家族が参加してくれました。里芋の畝を 

皆で除草してからマルチを剥がし、土を柔らかくするために２台の耕運機をかけました。 

耕耘の間、皆でサツマイモや綿や落花生の除草をやりました。鍬で左右から里芋の土寄 

せを行なった後、雑草の抑制と窒素分を与えるため、大豆を畝間と空き区画の畑に蒔き 

ました。参加者の皆さん・スタッフの皆さんの協力で、早めに終わらせることができま 

した。本当にお疲れ様でした。これからは、草引きの企画が４回予定されております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・7/26（火）AM。7/30（土）の合同草引きに備え、鉄塔側駐車場の整備作業を行ない 

ました。応援隊の榑松さん・半田さん、ワーカーズコープの登坂さん・津坂さん・田中 

さん・藤間さんが参加してくれました。枝拾いや除草、堆肥の切り返しをやりました。 

雨が次第に強まってきたので、午前で作業は切り上げました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・7/28（木）AM。火曜に雨で中止した駐車場のバヤ刈りを、応援隊の重盛さんと行ない 

ました。重盛さんお疲れ様でした。小さなノコギリクワガタが幹に・・・。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

【作業報告 7/30～8/2】  

・7/30（土）PM４時～。お芋くらぶ綿くらぶ合同草引きの第１回目を開催しました。 

 ９組の家族が参加してくれました。サツマイモのつる返し＆除草と落花生のマルチはが 

 し＆鳥除けの糸張りを行ないました。暑かった昼間と変わって涼しい夕方の畑の中、 

無事に作業を終えることができました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・8/2（火）AM。鉄塔側駐車場の除草と堆肥切り返しを行ないました。応援隊の榑松さん 

 とワーカーズコープの登坂さん・野村さん・津坂さん・藤間さん・岩波さんが参加して 

くれました。皆のがんばりで切り返しは随分はかどりました。焚火場周辺の除草も進み 

ました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

8/2（火）PM。ヤマ雑木林のバヤ刈りを行ないました。赤とんぼが見守ってくれました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 8/6～8/9】  

・8/6（土）PM４時～。お芋くらぶ綿くらぶ合同草引きの第 2回目を開催しました。 

 10組の家族が参加してくれました。先週同様、夕方の涼しさの中で作業を進めること 

 ができました。種ができ始めたひまわりの鳥除け張り・里芋畝間＆空き区画に再度の 

大豆蒔き・綿の畝間の除草などを行ないました。お隣の所沢ブロック食と農の大豆畑も、 

一緒に皆で除草してくれました。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・8/9（火）AM。どんぐりヤマ雑木林の整備作業を行ないました。お芋くらぶの小山さん 

夫妻、応援隊の榑松さん・半田さんが参加してくれました。ステージ周辺と中央エリア 

の除草と堆肥場の切り返しをやりました。暑さのためか虫も少なく、時折り吹く風に 

助けられながら、早めに午前の作業を終えました。猛暑の中、皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・8/9（火）PM。事務局で、中央エリアのバヤ刈りを継続しました。お芋くらぶの竹内 

さんが夕方から参加してくれました。一緒に堆肥切り返しの続きをやりました。 

ヒグラシの声が、涼しさを感じさせてくれました。竹内さん、お疲れ様でした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 8/20～8/23】  

・8/20（土）PM４時～。お芋くらぶ綿くらぶ合同草引きの第 3回目を開催しました。 

 4組の家族が参加してくれました。小雨がややぱらつきましたが、ほどなく止んで 

くれました。サツマイモのつる返しと除草、種ができたひまわり列の収穫とを行ない 

ました。来週は、畝間の大豆の刈り取り時期になりそうです。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・8/23（火）AM。どんぐりヤマ雑木林の整備作業を行ないました。応援隊の榑松さん・ 

新たに応援隊に応募された篠崎さん（朝霞）、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・ 

津坂さん・田中さん・岩波さんが参加してくれました。堆肥場中央部の堆肥切り返しと 

 ステージ周辺の除草をやりました。堆肥場で、カブトムシ幼虫が沢山出てきたのは驚き 

でした。蒸し暑い中、皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・8/23（火）PM。事務局で、どんぐりヤマ中央とフェンス周辺のバヤ刈りを行ないま 

した。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



【作業報告 8/27～8/30】  

・8/27（土）AM。どんぐりヤマの定例整備作業を開催しました。応募の月坂さん夫妻・ 

小山さん夫妻・荒井さん、理事の布留川さん、協同村運営委員の金石さん、所沢食と農の 

真鍋さん、エコネットの森さん・井草さん、職員の鳥山さんが参加してくれました。 

傾いたステージ袖の補修・座席の丸太台座の更新・中央部のバヤ刈り・ステージ周辺の 

除草・堆肥の切り返しなどを行ないました。１時間早めの開催でしたが、大勢の方が参加 

があり、作業をかなり進めることができました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・8/27（土）PM4時～。お芋くらぶ綿くらぶ合同草引き第 4回目を開催しました。 

 ７組の家族が参加してくれました。まず里芋の畝間の大豆を、根本を残して刈り 

取りました。大豆の根粒菌で窒素を畑に与えるためです。刈った大豆はマルチ替わりに 

 里芋の畝に被せました。その後は、台風に備えて綿に支柱を結ぶ作業、枯れたひまわり 

の２回目の収穫をやりました。夏の草引き企画は、これで終了です。皆さん、お疲れ様 

でした。今後の畑の手入れは、定例作業の中で行なってゆきます。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・8/30（火）AM。どんぐりヤマ整備作業を行ないました。お芋くらぶの月坂さん夫妻・ 

 小山さん夫妻、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・津坂さん・田中さん・岩波さ 

 ん・ワーカーズご近所の加瀬さんが参加してくれました。堆肥の切り返し・除草・バヤ 

刈りを進めました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・8/30（火）PM。秋冬イベントに向けて、山崎さんの協力のもと、奥区画の除草と耕耘 

を行ないました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 9/6】  

・9/6（火）AM。サツマイモのつる返し・綿の畝周りの除草・綿の苗の支柱立ての続きを 

行ないました。綿くらぶの佐藤さん、応援隊の榑松さん・半田さん、ワーカーズコープの 

登坂さん・野村さん・津坂さん・藤間さん・岩波さんが参加してくれました。前日よりも 

蒸し暑さが増す中、皆さんがんばってくれました。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・9/6（火）PM。10月より開始予定の企画「秋の農業体験」のための馬鈴薯２種と大根 

 ４種の植え付けを行ないました。山崎さんのサポートのもと、運営委員の宮良さん・ 

鐘江さん・北原さんが参加してくれました。台風の影響による蒸し暑さと強風にも 

負けず、皆さんの協力で終わらせることができました。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


